

Tätigkeitsbericht der Caritas-Stiftung für die Erzdiözese Freiburg

Stiftungsgremien:

Aktuelle Besetzung des Stiftungsvorstandes:

Vorsitzender § 7 Abs. 1 Nr. 1 Thomas Herkert

stellvertretende Vorsitzende § 7 Abs. 1 Nr. 2 Prof. Dr. Annette Bernards

Aktuelle Besetzung des Stiftungsrates:

Vorsitzender § 11 Abs. 1 Nr. 1 Peter Weiß

stellvertretende Vorsitzende § 11 Abs. 1 Nr. 2 Annette Albrecht

(berufen am 8.3.2022)

hinzugewählte Persönlichkeit § 11 Abs. 1 Nr. 5 Dr. Silvia Berk

Mittelvergabe 2022:

Die Caritas-Stiftung für die Erzdiözese Freiburg schüttet jährlich Mittel an Verbände und Mitglieder des Caritasverbandes für die Erzdiözese Freiburg aus, um die Caritas-Arbeit zu fördern, Innovationen zu ermöglichen, das Ehrenamt zu stützen. Traditionell nimmt die Ausschreibung der Mittel das Jahresthema des Deutschen Caritasverbandes zum Schwerpunkt.

Im Jahr 2022 nahm das zweijährige Leitwort "#DasMachenWirGemeinsam" besonders das 125jährige Jubiläum des Deutschen Caritasverbandes in den Blick.

Die Caritas-Stiftung nahm dies zum Anlass, ihren Förderschwerpunkt auf die langjährige verbandliche Caritasarbeit in Deutschland zu setzen: viele gesellschaftliche Notlagen begleitet die Caritas seit über 100 Jahren. Manche sind neu entstanden; in so vielen Feldern ist Pionierarbeit geleistet worden, vieles hat sich etabliert und ist weiterhin notwendig. Immer wieder entstehen auch neue Notlagen, die es in den Blick nehmen zu nehmen und mit innovativen Ideen und Möglichkeiten anzugehen gilt.

Die Caritas-Stiftung würdigte dies und förderte Projekte aus allen Hilfefeldern der verbandlichen Caritasarbeit. Besonders Projekte, in denen unterschiedliche Gruppen sich ergänzen und kooperieren, wurden berücksichtigt.

Pro Projekt standen bis zu 1.500 € zur Verfügung.

16 Projektanträge mit einem Gesamtantragsvolumen von 23.094,40 € sind auf den Aufruf #DasMachenWirGemeinsam eingegangen. Der Stiftungsvorstand bewilligte 14 Projekte und investierte insgesamt 17.355 Euro.

Darunter sind Projekte wie bspw. "Du bist nicht allein! - Die Familie erkrankt gemeinsam" Fortbildung für Ehrenamtliche in der Hospizarbeit"; "Martas Tisch - Offene Tischgemeinschaft und Lebensmittelhilfe" und "Implementierung eines Trauercafés im Kontext von Kirchenentwicklung 2030" sowie "Freizeitgestaltung, Selbsthilfe und Psychoedukation für Mädchen im Autismus-Spektrum".

Mittelakquise 2022:

Mit je einem Oster-, Herbst- und Weihnachtsmailing sowie einem Sommergruß zur Spenderbindung konnten 19.345 Euro Spenden sowie 36.925 Euro Zustiftungen gewonnen werden. Die Spenderkommunikation lief sehr positiv, die Mailings wurden gut angenommen. Die Caritas-Stiftung dankt Ihren Spenderinnen und Spendern, die die Durchführung der Projekte ermöglichen!

Finanzanlage:

Die Finanzanlagerichtlinie wurde in der Sitzung des Stiftungsrates am 29.6.2022 beschlossen.

Vernetzung:

Seit 1.1.2022 ist die Caritas-Stiftung Mitglied im Bundesverband deutscher Stiftungen.

